

**Straßenbau "Theodor-Heuss-Straße" und "Siepenstraße"****Beratungsfolge:**

| <b>Datum</b> | <b>Gremium</b>  |
|--------------|---|
| 01.02.2024   | Ausschuss für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Digitalisierung |

**Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Digitalisierung nimmt die Ausführungen der Verwaltung zum Straßenbau zustimmend zur Kenntnis und beauftragt die Verwaltung mit der weiteren Planung sowie der Durchführung einer Informationsveranstaltung.

**Begründung:**

Die Stadt Gummersbach beabsichtigt, gemeinsam mit den Stadtwerken eine kombinierte Kanal- und Straßenbaumaßnahme in den Straßen „Theodor-Heuss-Straße“ und „Siepenstraße“ in Gummersbach-Niederseßmar durchzuführen.

Die aktuelle Verkehrssituation ist insbesondere durch die bauliche Gestaltung der Straße und das hohe Verkehrsaufkommen zu den Hauptverkehrszeiten, unter anderem bedingt durch den Hol- und Bringverkehr der Grundschule Niederseßmar, nicht zufriedenstellend. Im Zuge des Straßenvollausbaus besteht die Chance, den Straßenraum nachhaltig umzugestalten und die Schulwegsicherheit der Kinder zu erhöhen.

Die Theodor-Heuss-Straße ist 300 m und die Siepenstraße 340 m lang. Die durchschnittliche Fahrbahnbreite beträgt in beiden Straßen ca. 5,20 m mit einem einseitigen Gehweg von ca. 1,80 m Breite.

Als wesentliche Änderungen sind die Errichtung einer Einbahnstraße vor der Schule entlang der Theodor-Heuss-Straße sowie Ausweisung einer Tempo-30-Zone in Kombination mit geschwindigkeitsdämpfenden Maßnahmen geplant. Durch die Einbahnstraße steht ausreichend Fläche zur Verfügung, um vor der Schule auf der nördlichen Fahrbahnseite einen Gehweg zu ergänzen.

Die Umsetzung soll im Jahr 2025 beginnen.

**Anlage/n:**

Anlage 1 – Lageplan Verkehrskonzept Theodor-Heuss-Straße und Siepenstraße